

# Family

令和7年度5月号  
小野市立河合中学校舎  
5.1

「キセキ～今しかない瞬間を最高の仲間と共に～」

教頭 塩見 賢一

今年度、河合小学校より転任して参りました。3月に4年生とともに出発式で小学校舎から送り出した5年生を、4月に7～9年生とともに進級式で中学校舎において6年生として迎えるという、貴重な経験で新年度のスタートを切らせていただきました。これからもよろしくお願ひいたします。

さて、学校では多くの学校行事があります。4月は始業式、進級式などの儀式的行事が多くありました。1年間のスタートを切るにあたり、校長先生からのお話など新たな目標が示されました。また、学校行事ではありませんが各学級においても「学級開き」が行われ、担任の思いと子どもたちの思いを元に学級の目標を決めました。さらに児童生徒会では総会においてタイトルのような年間スローガンが決まりました。これらの目標をより高い次元で達成できるように、これから1年をかけて教師と子どもたちでともに取り組んでいきます。

前段の子どもや教師の目標を実現するための学校教育の実現の基礎は、なんといっても日々の学校生活です。毎日の教育活動の積み重ねによって学力も生活の力も身についていきます。その意味におきまして、先月のオープンスクールでは、多くの保護者の皆様にお越しいただいて普段の学校の様子をご覧いただき、本当にありがとうございました。学級によっては全家庭のご参加をいただきました。また、昇降口に立っていますと、小学校の引き渡し訓練に引き続いて中学校へお越しいただいた保護者の方も大勢お見かけし、忙しい中を参観いただき感謝申しあげます。多くの保護者の皆様に来校していただけたことは、子どもたちにとってはもちろん、我々教職員にとっても大きな励みになりました。

そして、日々の活動の成果を発揮し、より教育効果を高める機会として冒頭で触れました学校行事があります。今月は河合小中学校にとって一番の学校行事である小中合同体育祭が行われます。昨年までの伝統を引き継ぎながら、今年も子どもたちが中心となり教師と新しい取り組みを考え、これから全校生で準備を進めていきます。ぜひご期待ください。また、合同体育祭の完成には保護者や地域の皆様の力も欠かせないと考えております。当日は、多くの保護者や地域の皆様にご来場いただき、大きなご声援をいただきますよう何卒よろしくお願ひいたします。また、体育祭の前週には、PTCA 奉仕作業として、グランドをはじめ校地の除草作業を行います。お忙しい時期に恐縮ですが、よりよい環境で体育祭の練習を行い、本番を迎えられますよう、併せてご協力をお願いいたします。

## ～授業づくり～

河合小中学校はこれまで『未来を切り拓く協働的で探究的な学びの創造～教師の思いを起点とした授業づくりを通して～』をテーマとして授業研究を進めてきました。昨年度は本校で「東播磨・北播磨道徳教育研究大会」が開催され、『自己を見つめ、他者と共に未来を創る児童生徒の育成』をテーマに、道徳科の授業実践を行いました。昨年度の授業研究の中で全教員が思案し続けた、「児童・生徒に何を問い合わせ、何を思考させ、何を学ばせたいのか。」という課題に対して本年度も道徳科と各教科のそれぞれの科目で思索を重ね、今まで通り、授業者と児童・生徒が、「主体一主体」の関係を根底に置き、共創する授業を目指していきたいと思います。

そして、日々の授業を通して生まれる、児童・生徒の思考の変化やそれに伴う行動の変容に目を向け、「確かな学力」と「こころ豊かで自立する人」を育めるように全教員が一丸となって「授業づくり」に取り組んでいきます。

## ～文化づくり～

4/15(火)の児童生徒総会において、令和7年度の児童生徒会スローガンが発表されました。スローガンは、「キセキ～今しかない瞬間を最高の仲間と共に～」です。児童生徒会が新体制となり、様々な専門部活動や、日頃の学校生活から感じたことを中心に話し合いの場を重ね、考えられたスローガンです。また、総会の中では、専門部活動の方針や学級目標なども発表しました。全校児童生徒154名がより良い河合中学校を創造していく姿に期待しています。



7年生は進級してすぐに自転車訓練を行いました。荷物のくくり方や運転にまだまだ不安な7年生にとっては、とても



ありがたい時間となり、自転車通学におけるルールとマナーを学びました。指導してくれた9年生も分かりやすく丁寧な説明で、先輩らしい温かな姿が見られました。8年生は5/9(金)に実施予定の体育祭オリエンテーションを考案してくれています。1つ学年が上がり、それぞれに与えられた責任を全うしようする姿勢があります。その姿を、5/24(土)のかわい小中合同体育祭でもたくさん発揮してくれることを願っています。

## ～ゆたかな心づくり～

新年度が始まって1か月が経ちました。子どもたちは新たな気持ちで前向きに、そして少し背伸びをしながら毎日の学校生活を精一杯がんばっています。今年度も児童生徒一人ひとりが大切にされ、生き生きと生活を送ることができる学校環境を作っていきます。そのために、全職員がすべての学年の児童生徒を共通理解しながら、個に応じた丁寧な支援を行っていきます。また、サポートルームやスマイルルーム等を活用し、一人ひとりに寄り添った支援・指導の一層の推進を図ってまいります。

そして、今年度も児童生徒だけでなく保護者も対象に、SC(スクールカウンセラー)によるカウンセリングを実施します。さらに、SSW(スクールソーシャルワーカー)とも連携し、関係機関と連絡を密にとりあいながら、最善の対応ができるように努めています。原則月曜日(午後)にスクールカウンセラーの海津健一郎先生、原則水曜日(午後)にスクールソーシャルワーカーの安田達也先生に来ていただいています。児童生徒、保護者の方で何か相談したいことがありますから中学校にご連絡ください。日程の調整をさせていただきます。5月の勤務日は以下の通りです。

**海津 SC 勤務日 5月2日、12日、19日、27日**

**安田 SSW 勤務日 5月7日、14日、21日、28日**

よろしくお願ひいたします。

### 【5月の主な行事予定】

9日（金）体育祭オリエンテーション	26日（月）振替休日
17日（土）PTCA奉仕作業（雨天時18日）	29日（木）中間考査1日目（欠食）
24日（土）小中合同体育祭（雨天時25日）	30日（金）中間考査2日目・防災訓練